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咱的故鄉咱的水，咱的故鄉上蓋媠 

編寫：劉淑枝老師（本校閩南語教學支援教師） 

阿芳：逐家好，我是阿芳。 

阿秀：我是阿秀。 

阿芳：來來來，歡迎逐家樓頂招樓跤，厝邊招隔壁，做伙來阮社區中尚蓋水的竹溪踅

踅行行咧！ 

阿秀：竹溪有啥物好耍唉？這不是一條臭水溝而已嗎？ 

阿芳：什麼臭水溝？現在的竹溪，可是有一个上新的竹溪水岸園區，你都不知這馬偌

紅咧，足濟人攏嘛來遮翕相、散步兼𨑨迌。 

阿秀：怎麼可能？我記得，以前的竹溪是又臭又髒，每次經過都會看到白濁濁的汙

水，還聞到刺鼻的味道。這種地方，怎麼可能適合我們去玩呢？ 

阿芳：阿秀阿，你講的都是過去的竹溪。都是因為在過去數十年間，台灣進行都市發

展，所以家家戶戶都把生活汙染水攏排入來竹溪，毋才會變做又髒又臭的水溝。原本

的竹溪，可不是這樣的呢！ 

阿秀：被你這麼一說，我才想起來。曾聽我阿公阿媽說，竹溪以前是條乾淨又優美的

溪流。它的名稱，就是因溪水兩岸有著茂密竹林而來的，在歷史上還「竹溪煙雨」列

為台南府城的十二勝景之一呢。在他們細漢的時候，會到竹溪玩水，掠魚掠蝦。因為

水質實在很清澈，夜晚的月亮都能清晰地映照在河面，所以還有月見溪的美稱！ 

阿芳：沒有錯！這條美麗的竹溪，是台南市區中唯一一條自然河川，曾經帶給我們社

區許多老居民美好的回憶。所以，為了重現竹溪的美麗，所以咱台南市市政府就做一

項「整治計畫」，除了改善水質，閣做環境的規畫佮設計，予竹溪變做上媠的所在，



現在的竹溪可是成為各地旅客必經的打卡景點之一呢。 

阿秀：看你講甲喙角全泡，現在整治後的竹溪嘛報寡分我鼻芳咧！ 

阿芳：好啦，人講食好鬥相報，我就來報你知，翕相機提咧，綴我行~ 

對健康路行入來，就有一條柴枋釘的步道，步道邊的樹仔發甲誠茂，那散步那欣賞，

閣有微微風吹過來，規个人攏爽快起來 

阿秀：這步道遮四序，上適合規家伙仔來運動！ 

阿芳：對啦對啦！步道直閣長，行到底就會接著『月見橋』 

阿秀：號遮媠的名，不就橋參名平媠？ 

阿芳：規欉好好，沒錯！ 

      『月見橋』是一條曲曲半圓形的橋，就親像竹仔仝款，徛踮橋頂閣會當 

       欣賞遠遠的風景佮橋下的月見湖。 

阿秀：媠罔媠，不過敢若有淡薄仔忝啊 

阿芳：失禮失禮顧講話，咱來橋跤歇一下 

阿秀：啥物？橋跤有歇睏的所在？ 

阿芳：你看橋跤這草埔，塑膠布趨咧，物件傳落，會當泡茶兼開講。 

阿秀：有影是月見橋頂看風景，月見橋跤說心情 

阿芳：烏矸仔貯豆油，你閣會唸詩喔！ 

阿秀：講甲我攏歹勢啊！   

阿芳：另外，為了維護當地生態，竹溪的工程是用尚接近自然的生態工法來建造河道

和改善水質，不去打擾和破壞當地生物的環境，所以像翠鳥、五色鳥和紅冠水雞，這

些水鳥都可以在竹溪築巢繁衍，代表我們的竹溪是越來越乾淨了！ 



阿秀：欸！啊哪有聽著囡仔聲？ 

阿芳：行！上尾咱來去囡仔上佮意的遊樂設施看看咧 

阿秀：這大片的遊樂設施，會當耍沙、 跙流籠、𬦰高𬦰低，看遮的囡仔耍甲遮爾 

      歡喜，實在足好欸！ 

阿芳：沒有錯，我們的竹溪不只適合動物親近，也是我們居民休憩的好所在喔！ 

阿秀：是啦，所以講…. 

阿芳、阿秀：竹溪水岸好所在，景色美麗通人知， 

            大人囡仔攏真愛，散步𨑨迌做你來。 

      咱的故鄉咱的水，咱的故鄉尚蓋媠。 

      竹溪府城新風景，重現在地人情味。 

            歡迎逐家做伙來竹溪𨑨迌喔！ 

            我是阿芳、我是阿秀，多謝逐家。 

 


